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今日运河

·提问高端

人大代表、兖州市委副书记、市长董波———

让百姓生活在兖州感到幸福
本报记者 马辉 李倩

工业优势不能丢

董波告诉记者，兖州是一座工
业强市，活跃的民营经济让这座城
市充满希望。但是这不意味着，兖
州经济会一直沿着老路子走下去。
兖州的目标是，高端提升工业，加
快培植新兴产业，力促县域经济更
加发达。

“本土民营企业家的转变，使
得这里的民营经济充满活力。”董
波说，像太阳纸业、华勤集团、齐鲁
特钢等本土企业，都敢于拿自己的
产权去换股权，目光长远，他们的
目的只有一个，通过强强联合的模
式，通过先进管理理念、先进技术
及强大的市场支撑，让企业真正做
大做强。

董波说，这几年，兖州领跑济
宁经济，基本依赖于工业强市的基
本思路。纵观兖州的经济结构，传
统产业中的规模以上企业占据了
相当重的分量，而在这些规模以上
企业中，五大支柱型产业就占了相
当重的一个比例，在一段时间内，
工业优势不能丢，兖州还将继续加
快工业发展，力促工业做大做强。

“兖州的后备资源是有限的，
这是我们必须正视的严酷现实。”
董波说，要全力招引符合国家产业
政策、科技含量高、产出效益好、纳
税能力强的项目。着力在先进制造
业、战略性新兴产业、现代服务业、
城市开发建设等领域突破一批重

大项目，积极寻求与世界500强、国
内100强、大型央企和民营巨头的
合资合作。

做大文化旅游业

“去年，兴隆文化园被列为山
东省重点文化产业项目，这不仅是
县域自己立项发展的项目，也是已
成为全省重点发展的一大文化产
业园。”董波说。

“这一文化产业项目引起了国
开金融的高度关注，并决定对兴隆
文化园提供贷款，目前，6 . 8亿元资
金已经到位。”董波告诉记者，今
年，将强化市场化运作、公司化运
营，深化与国开金融、帅元文化的
合作，加快推进兴隆文化园建设，
年内基本完成西区、东区工程施
工。同步做好景区宣传推介，尽快
融入全国全省精品旅游线路。

董波说，在建设中，兖州着眼
于打造高端旅游项目和精品旅游
线路，精心选择国内外顶尖策划、
设计、建设和管理团队，参与兴隆
文化园的规划建设。力争通过3—5
年的努力，把兴隆文化园建成国家
5A级旅游景区，把兖州建成全国知
名的文化旅游城市。

让百姓感到幸福

“今年兖州列举的为民十件实
事中，很多都是拿出‘真金白银’去

为当地百姓谋福祉的事。”董波说，
经济的发展保证了政府财政的实
力，在这个基础之上，政府最终还
是要把这些资金造福当地百姓的。

董波告诉记者，兖州今年设立
了大病救助专项资金，市财政列支
1000万元，帮助解决困难家庭因病
致贫问题。“这是基于职工医保、新
农合全覆盖的基础上，政府拿出

‘真金白银’去保障困难群体的一
件实事。”

“我们还持续提升保障水平，
再次提高低保救助标准和农村五
保供养标准。”董波说，将新农合和
城镇居民医保补助标准每人每年
提高40元、达到240元，为60岁以上
城乡居民每人每月增加基础养老
金10元、达到65元。

董波还告诉记者，兖州新一
轮城市总体规划已经编制完成。
近年来已投资63 . 3亿元，老城改
造、新区开发共同推进，逐步形成
现代化城市框架。今年，兖州还将
实施荆州路、滋阳路、豫州路等新
城路网贯通和北护城河路东延、
北环城路、文化路等老城道路改
造工程。启动建设体育中心、职教
中心、人力资源社会保障综合服
务中心、老年活动中心等公建工
程。对于市民反映强烈的农贸市
场陈旧问题，今年也将全力突破，
改造一批农贸市场，其中将重点
改造息马地市场。

“我们有一个目标，让老百姓
生活在兖州感到幸福，感到由衷
的幸福。”董波表示。

“市场经济的规律就是优胜劣汰，
拿股权换产权也是为了民族品牌能得
以保留下来，走得更远。”济宁市人大代
表、大丰农业机械有限公司负责人徐祥
谦在接受记者采访时说。大丰做农机17

年，是中国的驰名商标，虽然也有完整
的产品线，但企业在规模上不占优势。

去年9月，徐祥谦做了一项重大决
定，将大丰公司80%的股份转让给美国
爱科集团，自己手中仅握20%的股权。他
说，企业并购，自己虽然失去了一些经
营权和股权，但经营多年的牌子保存下
来，企业的产品也能迅速提档升级。“现
在，爱科带来的雄厚资金、先进理念和
技术人才，也让企业有研发新产品的基
础，得以迅速壮大。”

“企业强大的辩证关系是先强后
大。”徐祥谦颇有信心地说，国家对三农
很重视，尤其重视农业科技创新，农机
补贴也是一年比一年高，同时操作程序
也一年比一年简单，老百姓购买农机产
品的积极性也得以提高。

徐祥谦打算将企业置换出的一部
分资金，开办农机装备公司，围绕合资
公司做上下游产品研发，希望在2016

年，公司实现50亿的产品销售。

◎代表声音◎

人大代表：徐祥谦

通过强强联合

让品牌走得更远

8日，济宁市人大
代表、兖州市委副书
记、市长董波在接受本
报记者专访时说，兖州
的工业优势不可丢、不
能丢，兖州的城市提升
不能停、须加快，这是
措施。必须坚持改善民
生不懈怠。兖州将倾注
更大精力、调动更多财
力，真情解决群众最关
心的问题，尽心竭力地
为群众办实事、谋福祉。

人大代表、兖州市市长董波
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